

ACTIVIDADES DE LA SECCION

Durante el segundo trimestre del año en curso la Sección ha proseguido sus trabajos de seminario interno, examen de actualidad de interés seccional, correspondencia, relaciones e intercambio con personalidades e instituciones especializadas, examen de informes y trabajos, y preparación del correspondiente CUADERNO. En relación con los trabajos de la Sección, han cooperado a su información y documentación los señores Civeras, Arqués, Beneitez, Trujeda, Báguena y Murillo. La Sección intercambió comunicaciones con el Instituto Italiano para Africa, que al ofrecer su nueva instalación expresó su deseo —acogido con todo interés y gratitud— de que se intensifiquen los mutuos intercambios cuando cualquier miembro vaya a Roma.

Materia decisiva en la función de la Sección fué la evolución de los acontecimientos norteafricanos. Por lo que hace a las relaciones hispano-marroquíes se estudiaron los aspectos oficiales de los acuerdos de Madrid y sus derivaciones, en contraste con la situación de hecho producida y con referencia a las negociaciones y relaciones sostenidas por las nuevas autoridades independientes con los dos países ex protectores y con terceras potencias. También se estudió la situación de Tánger y sus perspectivas de evolución, el panorama de la antigua Zona Cherifiana, la marcha de la represión en Argelia y sus contrapartidas diplomática y política, en la medida en que una y otras son conocidas. La nueva situación diplomática de Túnez reconocido por España y otras potencias. Estuvo acorde la Sección en la necesidad de que se intensifiquen los intercambios culturales y económicos en los países norteafricanos en la medida en que ello pueda ser promovido por los servicios del Estado español aceptando en principio la idea de elevar y ampliar el Instituto Politécnico Español en Tánger y la creación de centros especiales en Casablanca, Argel u Orán y Túnez, algunos de índole bancaria.

El Instituto examinó la marcha de los hechos en las distintas de-

pendencias del Africa Negra, tomando nota de los cambios y novedades, generalmente mal percibidas por las personas no especializadas, pero que tienen influencia sobre los territorios españoles del Africa Ecuatorial, aceptando la idea de que el tema merece un estudio especial.

La Sección estudió el curso de los acontecimientos en el Próximo Medio y Lejano Oriente, y especialmente el forcejeo de los bloques diplomáticos en presencia, y los intentos de desarrollo de planes económicos encaminados a atraer a la órbita política de los donatarios a los países que deban beneficiarse de aquéllos. Apreció la dificultad en que tenga éxito cualquier tentativa de mediación de la O. N. U. en torno a Palestina, por la falta de elementos ponderativos que existe en tal organización a causa del predominio de las influencias e intereses israelitas. Lamentó la Sección el grado de obstrucción producido en la cuestión de Chipre por la política de represión aplicada, y las muestras de intransigencia también desarrolladas en Aden y Singapur.

Se congratuló la Sección del excelente estado de relaciones entre España y los países africanos y orientales, exteriorizado con motivo de la venida del rey Feisál, de Iraq, y de otras personalidades. Asimismo quedó informada de la labor de interés seccional desarrollada por otras instituciones en Madrid y de los trabajos de conmemoración del Jalifato Omeya en Córdoba, que merecieron toda su simpatía.

J. M. C. T.

TEXTOS

